





# Pablo Huneeus y sus "Andanzas por Rusia"

● A pesar que transcurrió más de una década desde que Pablo visitara Talca, invitado por Cervantes Libros para volcar su simpatía y su inspiración de escribir sobre una de esas inolvidables tertulias que los laquitos tuvieron la suerte de disfrutar allí por el año 1981, reitero, pasados 13 años, Pablo Huneeus regresó a la ciudad del Maule con su misma cara de niño bueno, agradeciendo a los amigos y feliz de la vida (a pesar que el día siguiente debía internarse para cirugía de vesícula). Anos atrás, vino acompañado de su integrante y querido hijo Alejandro, entonces un niño y ahora todo un abogado, según nos contó el escritor. Esta vez llegó junto a su mujer Verónica Crovatin, de figura menuda y rostro interesante a lo que uno vivez inteligencia. La pareja llegó a la Universidad de Talca, al Centro de Extensión Cultural "Pedro Olmos" para lanzar oficialmente su más reciente libro "ANDANZAS

POR RUSIA" (ITAL y CERVANTES LIBROS) fueron sus anfitriones. Después de las presentaciones en las que participó Maruja Lagos y Emma Jach, quien se retiró a lo más puntual de los "Andanzas..." de Pablo, nuestro buen amigo y mejor escritor, improvisó un ameno y pauplemento (que tuvo todo el sabor de una buena "conversa") durante el cual contó anécdotas y aclaró diversos aspectos acerca de la personalidad de los rusos tan misteriosa como desconocida para la mayoría de los chilenos.

El libro es esencialmente - y como su nombre lo indica - una crónica de viaje que tiene el sabor del pensamiento y del estilo tan propios de Pablo: Buen humor, ironía, acompañados de ese ingrediente tan importante y escaso entre los literarios: sencillez y claridad en la expresión. Huneeus cuenta sus experiencias como lo haría un hijo de vecino, así es de coloquial el espíritu de su libro. Describe los dos lados de la medalla, lo bueno y lo malo o, si queremos anotar mejor el sentido del concepto, la luz y la sombra de un pueblo surtidio, inteligente, si que los temibles avatares que ha debido enfrentar no han logrado atenuar una cierta instancia de identidad, de gozo por la vida y de hospitalidad para el extranjero. Los personajes que hemos leído acerca de Rusia, generalmente

cada cual podrá compartir de manera muy relajada cada una de las "Andanzas..."

Hasta falta un libro como este al que estamos haciendo referencia. Tomay escritor conforman una exceente pareja. El resultado: plácidas amonestaciones que nos han hecho reir a carcajadas, apasionar a interesarnos por una región tan remota y, también, en ciertos pasajes, dejarnos tender por un sentido de tremenda unión entre los hombres. A pesar de las grandes diferencias entre las razas; de la extrema lejanía, en fin, de toda una cultura distinta, es evidente que el hombre conserva la indestructible semilla de querer comunicarse entre sí.

Para finalizar estas líneas, contamos a nuestros lectores que, una vez terminado el acto en ITAL, un grupo de invitados acompañó al escritor Huneeus y, señora a la residencia de Raúl Reyes y Maruja Lagos donde, disfrutando de un agradable cóctel la convivencia fue gratísima. Agregamos que Verónica Crovatin bibliotecaria y se desempeña como asesora en el campo de la organización y documentación.

A.P.

# **Pablo Huneeus y sus "Andanzas por Rusia" [artículo] A. P.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

A. P.

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Pablo Huneeus y sus "Andanzas por Rusia" [artículo] A. P.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)